
 

 

Gemeinde Ottendorf-Okrilla 
Ortschaftsrat Medingen 
 
 
Niederschrift            über die öffentliche Sitzung des Medinger Ortschaftsrates  
                                  am Donnerstag, dem 09.03.2016, 19.30 - 21.15 Uhr,  
                                  Vereinshaus Medingen, Am Sportplatz 5, Ottendorf-Okrilla 
 
Teilnehmer: 
 
Gäste: 
 
 
Entschuldigt 
Unentschuldigt:  
Leitung der Beratung:                      

Ortschaftsräte Herr Purschwitz, Herr Stephan, 
Ortsvorsteher Herr Edelmann 
- 
 
 
Ortschaftsrat Herr Klotsche 
Ortschaftsrat Herr Albertowski 
Ortsvorsteher Herr Edelmann 

 
 
TOP 1. Feststellung der fristgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 
Herr Edelmann begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte. Die ordnungsgemäße, fristgerechte 
Ladung des Ortschaftsrates wird festgestellt. Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig. Als 
Mitunterzeichner werden Herr Purschwitz und Herr Stephan benannt. 
 
 
 
TOP 2. Verpflichtung des Ortschaftsrates Kai Albertowski 
Die Verpflichtung des Ortschaftsrates Albertowski stand erneut auf der Tagesordnung. Leider 
ist Herr Albertowski nicht zur Sitzung erschienen. Eine Entschuldigung lag zum Sitzungsbeginn 
nicht vor. 
 
 
 
TOP 3. Protokollkontrolle 
Herr Edelmann informiert über den aktuellen Stand: 
1. OR-Sitzung vom 4.12.2013 – Öffentlich-rechtliche Vereinbarung über die freiwillige     
    Vereinigung der Gemeinden Hermsdorf, Medingen und Ottendorf-Okrilla  
    Der Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der Mediathek wurde vom Gemeinderat gefasst.  
    In der Haushalsplanung 2015 wurden diese finanziellen Mittel jedoch wieder vollständig  
    gestrichen. Eine verbindliche Aussage zur weiteren Vorgehensweise und Umsetzung liegt  
    dem OR noch immer nicht vor. 
2. OR-Sitzung vom 7.08.2015 – Verkehrsspiegel Medinger Straße/Am Winkel 
    Die Verwaltung lehnt nach wie vor die Errichtung eines Verkehrsspiegels ab. Aussagen zur  
    Anzahl und den Aufstellungsorten genehmigter Spiegelanlagen im Ortsteil kann die  
    Verwaltung nicht treffen. Geschwindigkeitskontrollen finden viel zu selten statt. 
3. OR-Sitzung vom 18.02.2015 - Planungen zur Abwasserbeseitigung OT Medingen 
    Eine Vereinbarung zum späteren Anschluss an das örtliche Abwassernetz mit  
    gleichzeitigem Ausbau des Teilstücks der K 9260 - Ausbau der Ortsdurchfahrt Medingen,  
    Weixdorfer Straße zwischen dem Landkreis Bautzen und der Gemeindeverwaltung  
    Ottendorf-Okrilla liegt noch nicht vor. 
4. OR-Sitzung vom 03.06.2015 – Ausweisung neuer Baugebiete im Ortsteil 
    Eine Vorstellung der Thematik in einer Sitzung des TA oder des Gemeinderates erfolgte  
    nicht. Zwischenzeitlich haben bereits drei TA stattgefunden. Herr Jäpel wies in einem  
    persönlichem Gespräch auf die Problematik des bestehenden Landschaftsschutzgebietes  
    auf dem Flurstück der Kirchgemeinde Medingen-Großdittmannsdorf hin. Des Weiteren  
    signalisierte er, dass man sich derartige Baugebiete gegenüber der Wohnbebauung und  
    dem GWG „Am Eichelberg“ hinter der Ortsteilfeuerwehr Medingen und auf der  
    landwirtschaftlichen Fläche vor Hufen II zwischen der Weixdorfer Straße und der Medinger  
    Straße vorstellen kann.  
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5. OR-Sitzung vom 10.09.2015 – Haushaltsplanung 2016 
    Keine Rückmeldungen zu den angemeldeten Maßnahmen seitens der Verwaltung. 
6. OR-Sitzung vom 10.09.2015 – GWG Medingen 
    Die Beurteilung der negativen Bescheidung der Förderfähigkeit ortsansässiger Firmen,            
    sollte Anlass zur Beurteilung der weiteren Vorgehensweise und ggf. preislichen Staffelung  
    der einzelnen Teilflächen des GWG Medingen sein. Dem OR liegen hierzu keine    
    Aussagen oder Lösungsansätze seitens der Verwaltung vor. 
7. OR-Sitzung vom 10.09.2015 – Alte Papierfabrik 
     Keine Rückmeldungen zu neuen Erkenntnissen seitens der Verwaltung. 
8. OR-Sitzung vom 24.04.2014 und 20.01.2016 - ÖPNV 
    Die Defizite des innerörtlichen Nahverkehrs sollten betrachtet und durch eine  
    bedarfsgerechte Anpassung gelöst werden. Auf Nachfrage erklärte die Verwaltung im  
    Dezember 2014, dass dieses Thema aus personellen Gründen noch nicht bearbeitet  
    werden konnte. Eine erneute Anfrage vom 9.01.2015 ob und in welcher Art sich die  
    Gemeindeverwaltung bei einer aktuell geplanten Streckenüberarbeitung mit einbringen  
    wird, blieb unbeantwortet. Es liegen leider auch seit dem 20.01.2016 keine Aussagen  
    hierzu dem OR ein. 
9. OR-Sitzung vom 03.06.2015, 16.07.2015 und 20.01.2016 – Begrüßung der Neugeborenen  
    des Ortsteiles 
     Keine verbindliche Aussage des Bürgermeisters zur Finanzierung der Medaille  
     zugegangen.  
10. OR-Sitzung vom 20.01.2016 - GWG Medingen – Bebauungsplan 
      Die Pflanzungen wurden noch nicht umgesetzt. 
11. OR-Sitzung vom 10.09.2015 - Grundschule Medingen – Sanierung Turnhalle 
      Es liegen weder zur Sanierung der Turnhalle Medingen, noch zum Schulsportplatz  
      verbindliche Aussagen zur Umsetzung der Maßnahmen vor. 
 
 
 
TOP 4. ÖPNV in der Gemeinde Ottendorf-Okrilla und Beschlussfassung einer  
             Forderungsliste 
Der OR Medingen beschäftigte sich zuletzt in seiner Sitzung vom 20.01.2016 mit dem Thema 
ÖPNV und insbesondere mit der Schülerbeförderung. Zu diesem Termin waren neben 
Bürgermeister Michael Langwald auch die Schulleiterin Frau Wolf von der Grundschule 
Medingen und der Schulleiter Herr Ufert von der Zille-Oberschule Radeburg.  
Auf Initiative aller vier Ortsvorsteher wurde gemeinsam eine Forderungsliste zum ÖPNV in der 
Gemeinde erarbeitet und den Ortschaftsräten für Hinweise bzw. Ergänzungen vorab zur 
Verfügung gestellt.  
Nach nochmaliger eingehender Diskussion wird der nachfolgende Forderungsliste mit 3 Ja-
Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen zugestimmt und beschlossen, dass alle vier 
Ortsvorsteher diese Liste dem Bürgermeister und dem Gemeinderat mit der Bitte um 
Weiterleitung an die Entscheidungsträger des ÖPNV übergeben. 
 
Forderungsliste zum ÖPNV in Ottendorf-Okrilla:  
  
- Erhöhung der Taktfrequenz zwischen Dresden und Königsbrück auf mind. 30 Minuten. Jedoch 
keine Erhöhung der absoluten Schließzeiten pro Stunde an den Bahnübergängen (insbes. Süd-
Bahnhof).  
  
- Zeitliche Ausdehnung der ÖPNV-Angebote auf der Strecke Dresden - Königsbrück in beiden 
Richtungen von täglich 4 bis 24 Uhr.  
  
- Verbesserung der ÖPNV-Erschließung in allen Ortsteilen durch Optimierung und tw. 
Vereinfachung der Streckenführungen (z.B. Entkopplung Linie 308), Ergänzung innerörtlicher 
Angebote (z.B. über Ruftaxis, Bürgerbusse), Überprüfung der Haltestellen und Schaffung neuer 
Haltestellen.  
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- Schaffung von Anbindungs-/Kreuzungspunkten zur Neuen Ortsmitte von der Dresdner Straße 
zur Erschließung des ehemaligen Betonwerksgeländes.  
  
- Grundsätzliche zeitliche Verknüpfung der Buslinien Richtung Radeberg und Radeburg mit der 
Strecke Dresden - Königsbrück bei gleichzeitig angemessenen Übergangszeiten. Als 
Umsteigepunkt bietet sich der Südbahnhof an. Keine Verschlechterung der ÖPNV-Angebote 
zu den Nachbargemeinden, sondern Aufwertung der Angebote.  
  
- Ausweitung der Busangebote für die Schüler zu den Schulen im Ort sowie zur Erreichung der 
Oberschule Radeburg und der Gymnasien in Radeberg und Dresden-Klotzsche (jeweils direkte 
Anbindung aller Ortsteile, zeitliche Angebote in Abhängigkeit der üblichen Schulzeiten, 
Angebote auch nachmittags und in den Ferien, angemessene Fahrtzeiten, Beachtung der 
tatsächlichen Schülerzahlen).  
  
- Grundsätzliche Einbeziehung des Gewerbegebietes Ottendorf-Okrilla in die ÖPNV-Angebote 
unter Berücksichtigung des üblichen Arbeitsbeginns/Arbeitsendes, Schichtwechsel, rollende 
Woche.  
  
- Familien- und behindertengerechter Umbau sämtlicher Haltstellen zu attraktiven 
Zusteigepunkten sowie Einsatz von Verkehrsmitteln, die einen familien- und 
behindertengerechten Zustieg ermöglichen (z.B. Einsatz von Niederflurbussen).  
  
- Überprüfung der Tarifzonen hinsichtlich möglicher Ausdehnung auf den ganzen Ort (kein 
Zerschneiden der Gemeinde mehr in mehrere Zonen). 
 
 
 
 
 
Ende der Sitzung gegen 21.15 Uhr 
 
 
 
René Edelmann 
Ortsvorsteher 

 
 

mitunterzeichnende Ortschaftsräte: 
 
 
 
Herr Jens Purschwitz                                                         Herr Karsten Stephan 
 
verantwortlich für die Niederschrift: Herr Edelmann 
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